

## Aujourd'hui, à l'école La Brégère à Limoges,

### la Lune va faire son cinéma en essayant de cacher le Soleil.

Après une longue préparation en classe tout au long de l'année, Marie-Claire Desoppi, enseignante à l'école La Brégère à Limoges (87), va enfin finaliser son projet d'astronomie dans sa classe de CE2, accompagnée par son club d'astronomie ADAES (Association pour la Découverte de l'Atmosphère et de l'Espace). Pas moins de 200 élèves devaient participer à l'observation de l'éclipse du 20 mars 2015.

Le mercredi 18 mars, une répétition générale en présence de tous les partenaires, permettra de revoir les derniers conseils de sécurité et de vérifier tous les préparatifs, avec maquettes, lunettes et télescopes de sortie dans la cour de l'école. Le Soleil est alors bien rond...



Les enfants écoutent avec attention toutes les consignes et s'entraînent à regarder le Soleil avec les lunettes puis à travers les instruments munis de filtres. Avec les maquettes, ils ont déjà prévu tout ce qui va arriver vendredi...



Leurs yeux brillent d'impatience !

Le vendredi 20 mars arrive enfin, mais voilà, à Limoges, au lever du jour, une pluie fine arrose doucement notre région, laissant peu d'espoir à tous les adeptes de l'éclipse.

Qu'à cela ne tienne ! Marie-Claire, déçue, a toutefois prévu une observation de cet événement sur internet. Mais, les amis de l'ADAES ne se démobilisent pas non plus et l'espoir restera présent jusqu'à 11H30 : Quelques instruments sont installés, et tous les participants sont prêts à l'éventualité d'une éclaircie malgré cette pluie fine peu engageante !

Dobson filtré, lunette LUNDT, télescope dédié à la projection sur écran, solarscopes, appareils photos et ... passoires, tout est là pour fêter cet événement rare.



**Photo N°3**

Malgré tous nos espoirs, le Soleil et la Lune se cacheront pudiquement au cours de leur rencontre, et les connexions Internet seront très difficiles et épisodiques.

Par bonheur, l'ADAES qui intervient une fois par mois auprès d'enfants en situation de handicap de l'IME de Saint Laurent les Eglises, a invité ceux-ci à assister à cette observation. C'est donc avec beaucoup d'enthousiasme que les enfants de Marie-Claire ont accueilli ces jeunes et les ont intégrés dans leur classe ; ils leur ont même réalisé et offert de très beaux dessins sur le thème de l'éclipse, mais les maquettes remplaceront, pour eux aussi, la vision de l'éclipse. Quel dommage !

**Photo N° 4**



**Photo N° 5**

Ce fut toutefois une matinée bien peu ordinaire, au cours de laquelle, tous les participants animés du même enthousiasme auront certainement offert aux enfants, par l'intermédiaire de ce phénomène naturel si peu habituel, des moments inoubliables !

**CLEA :**  
**Marlène DUFOUR et Marie-Claire DESOPPI**